

## YO SIGO TENIENDO ESE SUEÑO

Alfonso J: Vázquez Vaamonde

Excelente artículo el del Prof. Dr. J. L. Martínez López Muñiz "Rebrota el sueño federal" (EL IMPARCIAL 07.10.2022). En estos momentos en el que el fascismo empieza otra vez a sacar su fea cabeza seria conveniente intentar enderezar lo que yo creo que fue el sueño de los fundadores de aquella ya olvidada CEE.

Un sueño más lejano que el que tuvo Lutero King que sí se animó a decirlo "I have a dream". Los fundadores de la CEE ni a eso se atrevieron, pero todos ellos lo soñaban en silencio. Fue una pena que al ultramontano de de Gaulle, con su eterno chauvinismo patriótico se opusiera la creación de un Ejército Europeo se unieran los comunistas franceses igualmente ultramontanos, que votaron pensando más en el beneficio de la Unión Soviética que en el de su Francia y del resto de Europa democrática a la que se oponían. Una vez más se cumple el refrán: la irracionalidad conduce a extraños compañerismos en la cama y en las urnas. Los europeos demócratas seguimos soñando; lo soñábamos ya cuando Franco vivía y tenía ilegalizados hasta nuestros sueños. Lo seguimos soñando ahora. Sería un paso simbólico que el Parlamento Europeo quisiera convocar un referéndum no vinculante en toda la UE para que los ciudadanos, todos el mismo domingo, opináramos si seguir por esa senda o no todavía. Eso que no pudo hacerse para votar la Constitución Europea. Sin duda, legalmente hablando, tendrían que ser referenda simultáneos e independientes; pero lograr que todos se celebraran el mismo día potenciaría la idea de la UNIDAD en la DIVERSIDAD; y sería todo un símbolo que nos iría haciendo más próximos al hacer todos a la vez una propuesta, aunque fuera no vinculante.

Seria COM(O)UNIDAD.